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意 見 交 換 の 内 容       （凡例 ◆地区の意見 ◇議員の意見）

意 見 交 換 会 実 施 報 告 書 （地区コミ単位） 
【２班】 

地 区 コ ミ 西方地区コミュニティ協議会 参加人員 ２１人 

開 催 日 時 平成２６年 ７月１８日（金） １９：００ ～ ２１：００ 

開 催 場 所 旧西方小学校体育館 

出 席 議 員 

（ 担 当 ） 

議 員 名 出欠 担 当 議 員 名 出欠 担 当 

佃 昌樹 ○  今塩屋 裕一 ○ 司会進行 

大田黒 博 ○ 記録 下園 政喜 ○  

井上 勝博 ○     

 

 

１ 小学校跡地の有効活用 

《意見交換の概要》 

◆ 学校閉校後、地域がそして学校周辺が非常に寂れている。原発再稼動の問題でいろんな動

きがある中で、せめて体育館等を滄浪小跡地、寄田小跡地並みに利用できないものか。 

◇ 一時避難の場所としては滄浪、寄田があるが、５キロ、１０キロ以上のところへの一時避

難施設の設置は、当局は考えていない。 

◆ 南九州市に施設の視察をしてきたが、利用する施設、ナイター設備が無償になっていた。

公共施設を地区コミュニティ協議会が使用する場合に無料となるようにしてほしい。 

◇ 当局への感触では有効活用してもらいたいのが本音である。学校施設を継続的に使うとき

は可能と思うが、不定期で使用するものにおいては無理でないかと思う。しかし、独自のコ

ミュニティセンターもあるので、内容を深めた話合いが必要ではないかと思う。 

◆ 原子力発電所が再稼動すると交付金が入ってくるので、その金で無料にしてもらうことは

できないか。 

◆ 地区コミュニティ協議会でも再度検討してみたいと思う。 

 

 

２ ゴールド集落補助金の自治会間格差 

《意見交換の概要》 

◆ （他県）地方から帰ってくる家族が、ゴールド集落と、そうでない集落に帰ってくるので

はかなり違いがある。どのように違ってどうなっているか、議員は考えたことがあるのか。 

◇ そのような集落があるというのは認識している。当局には、そのようなところが多くある

とすれば、その下にシルバー集落をつくったらどうかとか、５０％、４０％と段階的なもの

を考えてはどうかと、提言もしてみたが、改革は進んでいない。 

◆ サーフィンをする方（若い人）が定住を希望したとき、ゴールド集落とそうでない集落と

では補助金が６０万円違う。私たちもびっくりした。そして、この地区は、５自治会がオー

プンであって線引きができないのが現状であり、１０月にはサーフィンをする方が転入して

来られる。どう思われるか。 

◇ 補助金の格差があるということだと思う。よい指摘を受けたので、当局と話をしてみたい

と思う。 

◆ 西方地区の将来のためにも、もっと進んだ考え方、捉え方をしていただけないか。 

◇ 地区コミュニティ協議会でまとめて要望書を出されてみてはどうか。そのことも一つの方

策だと思う。 
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◆ ２００名のコミュニティ全体を、そのようなゴールド集落の対象にならないものか、考え

てもらえれば解決するのではと思う。 

 

 

３ 原子力発電所事故時の要支援者の避難誘導 

《意見交換の概要》 

◆ 原子力発電所再稼動の国の新規制基準に適合しているかいないかを判断することになるが、

安全であるかは審査の基準に入っていないと思っている。だから、その判断が市民を代表す

る市議会議員に委ねられていると思っている。正しい不安ができるか不安である。 

◇ 避難計画が発表されたが、指定された避難道路を計画どおり避難所まで何名の方が行ける

だろうかとおもう。４２０名の西方地区の市民が、実際には１０名行けるかどうかと思う。 

◆ 姶良市議会が再稼動反対の議決をした中で、避難場所にあてられた姶良市において、しっ

かり避難することができるのか危惧する。 

◆ 自治基本条例の中での市民投票が行われるべきではないか。 

◆ 大型バスは、この地区には入ってこられない。併せて、その対応をコミュニティ協議会に

丸投げしてくるのではないかと心配でならない。 

◆ 市議会の皆さんにしっかりとした対応をとっていただくようお願いしたい。 

◇ 市長に公聴会を開くかと聞くと、開かないと答えた。 

◇ 市長に住民投票をするかと聞くと、やらないと答えた。 

 

 

４ その他 

《要望等》 

◆ 水道局には何回となく伝えてあり、要望書も出してあるが、水道水の水質が非常に悪い。

汚い。濁りがひどい。エコ給湯が故障してしまう。（修理代が２７万円）どうにかしてほし

い。 

◆ 先日、水道局より１６、１７人集めて説明会があったが、納得できない。９月以降、配管

の整備をするということであるが、議会の皆さんも理解して、対応していただきたい。 

◇ エコ給湯のメーカーに確認したら解決したと聞いていたので、再度確認して対応していく。 

◆ 水道局は水質検査をしっかり行って、分析して、原因をつきとめて対応していただけない

か。洗浄しただけではダメだと思う。 

◆ 被害者の会は困り果てている。早くどうにかしてほしい。 

 

◆ （４，０００円の）バスの無料券はなぜなくなったのか。年寄りをいじめているのか。 

◇ おでかけ支援券のことだと思うが、ボランティア券として見直しを検討したところである。 

  工夫しながら高齢者の参加を働きかけ、スタンプをもらい、以前同様にサービス券につな

げようとするものである。 

◆ 足が悪くて外に出かけられない人が大変困っている。どうやって、その場所に参加するの

か。 


